Date: 27/03/2014
Pays: FRANCE
Edition: Seine et Marne

Suppl.: Nord Page(s): 8

Rubrique : Transports Diffusion : (40060) Périodicité : Quotidien Surface : 34 %







L'INFO DU JOUR

Le virtuose enchante le parvis de la gare de Saint-Denis

« C'EST FORMIDABLE!»

« Belle initiative! » « D'un coup, j'ai oublié ma fatigue! » Un concert de louanges a accompagné le récital de Lucas Debargue, hier soir, sur le parvis de la gare de Saint-Denis (Seine-Saint-Denis). Le pianiste de 23 ans se produisait dans le cadre de l'opération « Zen », lancée par des agents de la SNCF des gares de Saint-Denis (ligne H et RER D) et d'Epinay-Villetaneuse (Ligne H), soucieux d'améliorer l'ambiance et la relation avec les usagers.

En pleine heure de pointe, entre 18 heures et 19 h 30, Lucas Debargue a offert gratuitement des morceaux de Liszt, Chopin, et c. a u x q u e l q u e 50 000 voyageurs qui transitent quotidiennement dans cette gare. Une poignée d'entre eux se sont arrêtés un instant pour profiter de ce moment de grâce entre

deux trajets.
C'est le cas d'Evelyne, aide-soignante à Gennevilliers (Hauts-de-Seine), qui rentrait chez elle après

avoir rendu visite à son fils hospitalisé à Moisselles (Val-d'Oise). « J'ai eu une journée stressante. Là, c'est mon petit moment de bonheur », sourit-elle. « Je revis! approuve Nadia, 57 ans, qui rentre chez elle à

«Le classique, ça change un peu du rap et du rock»

Nadia, de Garges-les-Gonesse (Val-d'Oise)

Garges. La musique adoucit vraiment les mœurs, et le classique, ça change un peu du rap et du rock. Ça élève les âmes... Si quelques jeunes peuvent tendre l'oreille et apprécier... »

Devant elle, Samir, 23 ans, filme un extrait de ce concerto insolite sur son smartphone. Cet employé qui travaille à Saint-Denis s'apprêtait à rentrer chez lui à Fosses (Vald'Oise) quand il s'est arrêté. « Ça met un peu d'ambiance, reconnaîtil. J'aime beaucoup la musique, j'écoute du rap, j'en ai même chanté un peu. Mais j'écoute aussi du piano... » Quant à Julian, fonctionnaire de 37 ans à Paris, il a même fait un arrêt à

même fait un arrêt à Saint-Denis dans son trajet entre la gare du Nord et Deuil-Montmagny pour assister à cette soirée « piano-gare ». « J'en ai entendu parler sur Twitter, c'est vraiment hyper sympa!»

Même si la majorité des voyageurs continuent leur chemin en tendant à peine l'oreille, l'objectif est atteint pour Benjamin Brun, directeur de la gare. « Nous avons observé que les statistiques de la délinquance et de l'incivilité ont baissé ici depuis deux ans, mais le sentiment d'insécurité a augmenté dans nos études. Nous avons donné carte blanche aux 24 agents de Saint-Denis et aux 11 d'Epinay-Villetaneuse pour lancer des initiatives ».

L'opération Zen, initiée en janvier, a enthousiasmé Jean-Michel, agent d'accueil à Saint-Denis. « On voulait quelque chose qui change. Le piano était déjà disponible dans des gares parisiennes, c'était bien qu'il vienne ici. » Un contact avec Lucas Debargue, et le jeune diplômé du conservatoire est venu jouer gratuitement pour un ami cheminot.

JEAN-GABRIEL BONTINCK



Saint-Denis (Seine-Saint-Denis), hier soir. Le jeune pianiste Lucas Debargue, 23 ans, a joué notamment des morceaux de Liszt et de Chopin. Il en fera de même en avril à la gare d'Epinay-Villetaneuse. (LP/J-G.B.)